
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MARTES 2 DE OCTUBRE DE 1810.

Tarragona 18 de Agosto.

El actual estado de la provincia, los movimientos arrojados del enemigo, y las posiciones de nuestro ejército nos recuerdan los días felices de último de Marzo y primeros de Abril próximo pasado. Aquellos ilusorios movimientos retrogrados de nuestro ejército sabiamente meditados, y felizmente executados, produxeron en el enemigo una pérdida de 500 hombres, con el descrédito del vanamente temido Augereau, que de resultas fué depuesto de su generalato y gobierno de esta provincia. Parece que Macdonald no será mas afortunado en sus temerarias empresas; y sus asomos á esta plaza, que aparenta querer sitiarse, no tendran resultados mas felices. Hubiera puesto en mayor actividad nuestra energía, si pudiera concebirse mayor á la que es característica de la provincia; pero tenemos la satisfacción de que hasta los desmayados presagian que Macdonald no desplega mas sublime talento que su antecesor en estas intentonas antimilitares; y la provincia toda ve cada día que el Genio marcial que dirige sus fuerzas es sin comparacion mas fecundo de novedades y recursos militares, poco sujetos á la prevision del mismo Bonaparte. El enemigo parece quiere amenazar esta plaza; pero ni sus habitantes, ni lo restante de la provincia tiene que temer, pues las bellas disposiciones de nuestro General, apoyadas en el valor de las tropas y demas fuerza armada, le roban la mayor parte de la atención que acaso soñaba dirigir hacia este punto.

Orden general.

Ocupado en arrojar al duque de Aremberg del condado, no he podido tener la satisfaccion hasta ahora de dar una idea á sus leales habitantes de lo que contribuyeron para ello las tropas del General Lacy. Este desembarcó con su division en la costa de Moguer en la madrugada del 24: atacó la mayor parte de las tropas enemigas que se hallaban en aquella ciudad, y logró desalojarlas: reunidos al enemigo los que se hallaban en S. Juan del Puerto, atacaron á Lacy por la tarde, y fueron rechazados por aquellas bizarras tropas: el enemigo tomó posicion en Nra. Sra. de Luz, y en la noche emprendió su retirada. No tuve la menor noticia de la llegada de nuestras tropas hasta las doce del dia 24 que recibí aviso de Lacy, hora en que se batia: cubrió mi corazon de sentimiento el retardo del aviso; pero confiado en el valor y sufrimiento de mis soldados concebí esperanzas de encontrarme con el enemigo. Á las siete de la mañana del 25 mi vanguardia de caballería, que en la noche anterior estaba en S. Bartolomé, llegó á Villarrasa, é yo con el resto y alguna infantería que salió de Castillejos, que vino parte alternando montada, en esta ciudad.

El enemigo, como debía temer todo movimiento mio, apresuró su retirada en la noche, de tal forma que habia llegado á la Palma; pero noticioso de á donde se encontraba mi vanguardia, se retiró con direccion á Manzaniilla, perseguido y acuchillado, haciéndole algunos prisioneros. El General Lacy salió de Moguer entre una y dos de aquel dia, y llegó con toda su division á esta ciudad á las nueve de la noche, y en la madrugada del siguiente dia 26 se volvió á la costa para reembarcarse. El quedarse sola mi tropa á la vista del enemigo, aunque superior, no la hizo desmayar, y sí perseguirle la vanguardia hasta obligarle á salir de S. Lucar en la noche del 26. Estas son las ocurrencias hasta hoy.—Copons.

El General Seras pasó al valle de Buron, y de allí á Potes en las Asturias; pero hoy se dice que ya se halla de vuelta en Sahagun, lo que nada tiene de extraño, porque habiéndose interceptado un pliego en Villaflechas decia su contenido: "El General Kellerman me participó que le enviase 20 hombres de los que tenia para reforzar el punto de Valladolid; y el motivo fué porque Sábado 25 del pasado salieron unos carros de plata y otras cosas para Francia: los españoles atacaron y derrotaron unos 200 hombres que los escoltaban, y llevaron los carros á pesar de ser acometidos por otros 200 que salieron y fueron obligados á retroceder: Kellerman, que lo estaba viendo desde la torre de la Catedral, mandó salir 400 de infantería y caballería, los cuales se detuvieron; segun dicen unos, ó se retiraron los españoles, segun otros. Lo cierto es, que las puertas estuvieron cerradas: los franceses las abren con cautela, y estan con sobresalto."

En este mismo dia otra partida nuestra se apostó frente de Rioseco; pero los franceses no se atrevieron á salir del pueblo.

Noticias de Braganza de 9 de Setiembre.

Los enemigos fueron retirándose de delante del Marques de la Romana, y toda su fuerza se halla ahora concentrada en Sevilla y sus contornos.

La division de AreMBERG, despues de saquear á los habitantes de Moguer y lugares circunvecinos, y cometer acostumbradas brutalidades, se retiró igualmente: sus avanzadas estan en Niebla y Villarrasa, y el grueso de la division mas cerca de Sevilla. (*Gazeta de Lisboa.*)

Noticias de Badajoz de 13 de Setiembre.

Se asegura que la division de Ballesteros batió á un destacamento enemigo que venia al castillo de las Guardias; siendo el fruto de esta jornada muchos muertos y prisioneros, un rico botin, y considerable porcion de víveres. (*D. de Badaj.*)

Id. 15.—El Brigadier D. Carlos España participó á la Junta de esta ciudad en 12 del corriente, que de la margen derecha

del Tajo desde Alcántara hasta Almaráz se habian retirado los franceses, quemando las barcas del último punto, y dirigiéndose para el ejército de Masena. (Es el cuerpo de Regnier.)

Cartas de Cartagena dicen que marchando Sebastiani contra Blake que ocupaba Lorca, este se retirara hasta Totana, donde atacara á Sebastiani y lo derrotara.

Los franceses al partir de Coria, donde habian estado casi dos meses y robado la mayor parte de la cosecha y destruido todos los ganados, impusieron á la comarca de Plasencia una contribucion de 90⁰ duros, que hicieron efectiva á fuerza de prisiones y amenazas. (*Esta era una leccion, si fuese necesaria, de lo que hay que esperar de estos malvados. Fueron robando lentamente, y en el último golpe robáronlo todo.*) (Gazeta de Lisboa.)

Sirueta 6 de Setiembre.

El 2 salieron de aqui para la Mancha las partidas de Laso, Giraldo y Huertas. El señor Claraco está en Castilblanco, y Fernandez en las casas de D. Pedro. La partida de Mir ha marchado á Navalnóral de Toledo.—Nos dicen que Orovio reunido con Abad ha batido los enemigos en Granátula, y esperamos la confirmacion.—D. Camilo Gomez entró el 3 en Ciudad-Real, causando mucho daño al hospicio (guarida donde se esconde el enemigo) con un obus y un cañon que llevaba; é hizo retirar su infantería por si le atacaban los franceses de Manzanares.—D. Francisco Sanchez les ha tomado un cañon en el Lugar Nuevo.—Acaba de llegar un sugeto de Toledo, y asegura que los enemigos quedaban en movimiento para marchar á Madrid.

AVISO.

En las Casas Reales, casa que llaman de las Calesas, hay un Ordinário que viajará de esta ciudad á la de la Coruña los Miércoles ó Jueves, pues de la Coruña sale para esta los Lunes ó Martes de todas las semanas con un carruato cubierto. Todos los señores del comercio y particulares que quieran enviar efectos ó ir de pasage, podran estar con el dicho en los dias señalados; en inteligencia que ofrece dar personas que abonen su conducta y buena correspondencia.